
A02 要闻 2017年4月5日星期三
责任编辑谢彦宁 美术编辑施伟杰

联系我们 qnbyw@163.com

■要闻速递

[财经观察]

4月4日下午，国家主席习近平乘
专机离开北京，应芬兰共和国总统尼尼
斯托、美利坚合众国总统特朗普邀请，
对芬兰进行国事访问并赴美国佛罗里
达州海湖庄园举行中美元首会晤。

陪同习近平出访的有：习近平主

席夫人彭丽媛，中共中央政治局委
员、中央政策研究室主任王沪宁，中
共中央政治局委员、国务院副总理汪
洋，中共中央政治局委员、中央书记
处书记、中央办公厅主任栗战书，国
务委员杨洁篪等。 据新华社电

习近平对芬兰进行国事访问
并赴美国佛罗里达州举行中美元首会晤

创新，是促进经济长期发展的关
键因素之一；创新，已经成为经济发
展的新引擎。在世界经济复苏乏力
的形势下，中国与芬兰早已开启创新
合作大门，引领两国企业扩大合作，
提升国际竞争力。

芬兰在信息技术、节能环保、生
物医药、工程机械等领域居于世界领
先地位，中小企业活跃，创新能力强，
培育了良好的创新生态系统。在世
界知识产权组织发布的2016年全球
创新指数排行榜上，芬兰位列第五，
中国也首次跻身世界前25位最具创
新力经济体行列。

分析人士认为，中芬两国皆重视
创新，在创新定位上高度契合。此
外，芬兰的先进技术与中国的资金和
市场具有很强的互补性，中芬创新合
作前景广阔。

早在7年前，中国商务部和芬兰
就业与经济部就达成了关于推动设
立中芬创新中心的谅解备忘录。此
后，芬兰成立了“中芬金桥创新中
心”，中国于2012年6月在芬兰成立
了“中关村芬兰创新与技术转移合作
中心”（中关村芬兰创新中心）。

在芬兰，创新集中“爆发”之地是
Slush初创企业大会。Slush诞生于
芬兰怀揣创业梦想的年轻人中，致力
于为初创企业、高科技人才、国际顶
级投资者之间提供一个交流的平台
和桥梁。而中关村则是中国创新的
孵化地之一。在中国大众创业、万众
创新的浪潮下，创业公司、创新资源
在中关村聚集。

2015年，在芬兰创新中心的协
调下，Slush创新创业大会被引入中
国，并在中关村软件园举办了第一届
大会，使中芬的创新思想进行深度碰
撞，进一步推动高科技领域的合作。

在企业层面，由于芬兰企业具有
很强的创新研发能力，中国企业希望
借助外来先进技术实现转型升级，双
方都希望通过合作达到共同发展、互
利共赢的目的。中关村芬兰创新中
心自成立以来，促成多起中芬合作案
例，北京信和洁能新能源技术服务有
限公司收购芬兰雅威科技公司就是
其中一例。

雅威科技的空气清洁技术可以

清除掉10-300纳米的粉尘颗粒，甚
至可以净化被核污染的空气。作为
一家从事环保及节能减排领域研发、
生产、制造的民营公司，信和洁能在
2013年8月出资1100万美元收购雅
威科技85%股份。

通过此次收购，信和洁能不仅掌握
了世界最领先的空气清洁技术，而且形
成了由芬兰空气科学家团队组成的研
发团队，形成了公司的核心竞争力。公
司在芬兰赫尔辛基的厂房不断推出新
产品在欧洲和中国销售，不仅开拓了更
大的市场，也促进了技术进步。

广联达软件股份有限公司是中
国建设工程领域信息化产业的首家
上市软件公司，其产品广泛用于房屋
建筑、工业工程与基础设施等领域。
2014年6月，广联达出资1800万欧
元收购芬兰Progman公司，被称作中
国建设工程领域信息化企业首例海
外并购。Progman的产品MagiCAD在
全球范围内被建筑设计和施工企业
普遍应用。此次收购标志着中国建
筑软件企业开始深度整合以芬兰企
业为代表的欧洲建筑软件业企业，并
正式开启在北欧的国际化战略。

与此同时，芬兰企业对中国市场
的兴趣与日俱增，以技术服务和解决
方案见长的大批芬兰企业看到了巨
大商机，开始进军中国市场。

比克希集团是一家设计、生产商
用车线束系统的企业，占全球市场份
额40%，年产值约10亿美元。比克希
集团认为，中国运输业升级将是节能
增效的切入点，而比克希集团致力于
生产高质量、低返修率的商用车，从
而有助于降低运输成本。目前，比克
希集团在丹阳、合肥建立了合资企
业。2014年，中国业务只占比克希
营业额的5%，2015年达到了10%。

比克希集团亚太区总裁叶凯宁
在接受新华社记者采访时说：“中国
是一个巨大的市场。长期保持合作、
互相帮助，这对我们而言是很有益
的。我们不应忘记，芬兰是欧洲国家
里对中国投资占自身GDP比例最高
的国家。”

全球新一轮科技浪潮涌动，中芬
创新合作不仅惠及双方，还将点亮全
球创新之光。 据新华社电

中芬合作点亮创新之光

[新闻背景]

参观过上海世博会的人们都会

对芬兰国家馆印象深刻。这个名为

“冰壶”的国家馆突出了芬兰的生态

创新，展现出芬兰可持续发展高新技

术和理念。

芬兰位于欧洲北部，与瑞典、挪

威、俄罗斯接壤，南临芬兰湾，西濒波

的尼亚湾。领土面积 33.8 万多平方

公里，其中三分之一在北极圈内，首

都为赫尔辛基。人口约550万，大部

分居住在比较温暖的南部。芬兰语

和瑞典语均为官方语言。

二战后，芬兰依靠森林工业和金

属工业走上强国之路。20世纪90年

代，芬兰调整经济结构，加大知识型

经济在国民经济中的比重，致力于发

展清洁技术和低碳经济。如今，芬兰

在能源效率、洁净工艺、水资源保护、

废物管理和环境监测等方面的技术

全球领先，在生物能源和热电联产领

域，芬兰技术为世界最高水平。目前

芬兰可再生能源在能源总消费量中

所占比例高达22%至25%。

2016年全球创新指数显示，芬兰

在世界最具创新力经济体排名中位

居第五。此外，芬兰在国家竞争力排

名榜上位居世界前列。

据新华社电

创新型国家芬兰共和国

青年报见习记者 陈晓颖

本报讯 经中央批准，我国申办
2021年第46届世界技能大赛，并确
定上海市为第46届世界技能大赛承
办城市。4月4日，世界技能组织考
察评估组主席、执行主席和竞赛主管
来到上海，开展考察评估工作。

4日下午，世界技能组织评估组
与中方进行双边会谈。8位来自上海
不同领域的代表分别进行主题陈

述。上海市政府作出承诺，为2021
年世界技能大赛的筹备和举办作出
财务担保。上汽集团则表示，目前上
汽与五十余家企业将以资金、实物、
人员等方式，为大赛捐助约3000万
欧元，约占办赛资金的40%。

2021年第46届世界技能大赛将
于今年10月在阿联酋阿布扎比召开
的世界技能组织大会上由各成员投
票确定。目前，中国上海和瑞士巴
塞尔提出申办。

本报讯 近期，市委连续召开区
和大口党委书记、中央在沪单位负责
同志、老同志、专家学者、基层党组织
和党员代表等多场座谈会，征求大家
对《市第十一次党代会报告（征求意
见稿）》的意见和建议。市委书记韩
正主持座谈会并强调，要集思广益起
草好、修改好《报告》，使《报告》进一
步贯彻中央精神、体现国家战略，立
足上海实际、回应群众期盼，更好凝
心聚力、提振士气，团结全市党员群
众朝着共同的奋斗目标迈进，为开好
市第十一次党代会打下坚实基础。

参加座谈会的同志会前都做了
精心准备，在认真研读《市第十一次
党代会报告（征求意见稿）》的基础
上，围绕过去五年上海所取得的成
就，聚焦事关未来发展的目标任务，
怀着对上海这座城市的深厚期许，郑
重写下修改意见和建议。

座谈会气氛十分热烈，大家围绕
主题、开门见山，实事求是、坦诚己
见。大家认为，《市第十一次党代会
报告（征求意见稿）》全面贯彻落实以
习近平同志为核心的党中央对上海
工作的要求，牢牢把握当好全国改革
开放排头兵、创新发展先行者这条主
线，总结成绩重点突出，分析问题客
观深入，谋划未来视野宽广、目标清
晰，令人振奋、催人奋进。发言中，大
家字斟句酌，结合工作实际和调查研

究，对《市第十一次党代会报告（征求
意见稿）》中关于坚持党的领导、全面
从严治党，加强城市基层党建、夯实
基层基础，抓好自贸试验区和科创中
心建设两大国家战略，明确卓越的全
球城市目标定位，巩固实体经济基
础、提升实体经济能级，加强民主政
治建设，超大城市社会治理创新，更
加注重生态文明建设，推进城乡一体
化发展，加快建设国际文化大都市，
吸引集聚和用好各类国内外人才，切
实保障和改善民生、让人民群众有更
多获得感等方面提出了修改意见。

韩正认真聆听、仔细记录，同大
家一起讨论。他说，一份凝聚人心、
提振士气的《报告》是开好市党代会
的基础。座谈会上大家提出的修改
意见非常有针对性，对于进一步修改
好《报告》有很大启发帮助，市委将逐
条认真研究、积极吸纳。要进一步集
思广益，进一步突出《报告》的政治
性、思想性、战略性，进一步贯彻中央
精神、体现国家战略，立足上海实际、
回应群众期盼，使全市广大党员群众
看得到未来五年城市吸引力、创造
力、竞争力的提升，看得到全体市民
生活质量的提高，使《报告》明确的未
来五年目标成为全市人民的共同目
标，凝心聚力、共同奋斗，为上海面向
未来的发展打下扎实基础。

市委副书记尹弘参加座谈。

市委召开多场座谈会

征求第十一次党代会报告意见建议

世界技能组织来沪考察评估

浙江省人大常委会近日批准《嘉
兴市南湖保护条例》，强化对嘉兴南
湖中共“一大”会址和南湖革命纪念
馆的保护，更好地传承和守护红色
基因。

南湖是中国共产党的诞生地、红

船的启航地，是国务院确定的全国
100个红色旅游景区之一。嘉兴市
人大常委会相关负责人表示，南湖不
仅是嘉兴人民的南湖，也是全国人民
的南湖，需要进一步采取有效措施擦
亮这张“金名片”。 据新华社电

浙江立法保护中共“一大”会址

记者4日晚从河北雄安新区筹
委会获悉，针对雄安新区设立后一些
媒体关于炒房人员到新区聚集、房价
上涨等报道情况，雄安新区发布消息
说，严格贯彻“房子是用来住的，不是
用来炒的”精神，安新、容城、雄县三
县已经依法对土地、建设、房地产交
易等进行管控。

雄安新区发布的消息称，任何以
收取定金、意向金等变相销售“五证”
不全商品房都属于违法行为，购买此
类房屋不受法律保护。新区希望广
大群众增强自我保护意识，不轻信、
不传播、不参与各种房地产违法项目
的宣传及销售活动。

据新华社电

河北雄安新区宣布：

依法管控土地、建设和房地产交易


